



Fraktion im Rat der Stadt Rheine



CDU

Hermann-Josef Kohnen, Hucksbergweg 1, 48429 Rheine
Stadt Rheine
Frau Bürgermeisterin
Dr. Angelika Kordfelder
Klosterstraße 14
48431 Rheine

Josef Niehues
Feldhues Hook 6
48432 Rheine
☎ 05975 / 82 76
Fax.: 05975 / 35 73
@: Josef.Niehues@osnanet.de
21. Januar 2007

Überprüfung der Ausbaustandards von Stadtstraßen

Sehr geehrte Frau Dr. Kordfelder,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Rheine beantragt, dass die Verwaltung die bisherigen Ausbaustandards von Stadtstraßen im Hinblick folgender Kriterien überprüft und ggf. modifiziert:

1. Nutzungstauglichkeit bei fließendem und ruhendem Verkehr
2. Kosten der Herstellung der Unterhaltung und Pflege
3. Bewertung gemäß dem NKF

Begründung:

Der Bauausschuss der Stadt Rheine hat vor einigen Jahren die Ausbaustandards von Stadtstraßen festgelegt. Bei den in jüngster Vergangenheit durchgeführten Ausbau- und sanierungsprojekten wurde seitens der Bürgerschaft aber auch innerhalb der Beratung im Ausschuss zunehmend hinterfragt, ob die Standards in dieser Form noch zeitgemäß sind. Besonders sind hierbei folgende Fragestellungen zu nennen:

1. Ist ein Ausbau für die Bürger und somit auch für die Stadt Rheine kostengünstiger umzusetzen?
2. Werden aufgrund des zunehmenden Parkdruckes ausreichend Stellplätze im Straßenraum vorgesehen?

2

3. Ist die Planung von Straßenbegleitgrün sinnvoll, wenn kein Personal zur Pflege bereitgestellt werden kann und eine ausreichende Begrünung auf den angrenzenden Grundstücken möglich bzw. vorhanden ist?

4. Welche Ausbauförmn inklusive Pflege und Unterhaltung sind aus betriebswirtschaftlicher Sicht (NK²⁰⁰⁷F) auf die Gesamtnutzungsdauer die kostengünstigsten?

Dabei bitten wir um besondere Prüfung der Punkte:

- a. Straßenbelag
- b. Beleuchtung zum Beispiel LED-Technik

Nach Ansicht der CDU-Fraktion werden zumindest mit der Planung weiterer Grünflächen innerhalb von Straßenbauprojekten die Sparbemühungen von Verwaltung und Politik kontrariert. Um gegebenenfalls bereits die Haushaltsplanung 2008 auf Basis neuer Standards zu ermöglichen, bitten die CDU-Fraktion um einen Konzeptvorschlag bis spätestens September 2007.

Für Fragen stehen wir gern zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüß



Hermann-Josef Kohlen
(stellv. Fraktionsvorsitzender)